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изводств со всей области, главы муни-
ципалитетов, а также приглашенные 
гости соседних областей – после тор-
жественного открытия производства 
в цеху состоялась дегустация продук-
товой линейки «Шацкий рассвет».

Пока молочные продукты пита-
ния можно купить лишь в райцентре, 
хотя свои сетевые магазины планиру-
ется открыть не только в Шацке, но 
и в Рязани и Сасове. Даже в Тамбов-
ской области, с которой уже ведутся 
переговоры. И с ритейлами шацкие 
молочники готовы сотрудничать, но 
тут поддержка области требуется, как 
отметил Петр Петрович.

Разговор об эффективности ор-
ганизации переработки молока в 
сфере малого бизнеса, мерах подде-
ржки этой деятельности, в том чис-
ле в реализации готовой продукции, 
собравшиеся на шацкой земле гости 

продолжили во время совещания.
Как отметил министр сельского хо-

зяйства и продовольствия Рязанской 
области Дмитрий Филиппов, сегодня 
в регионе 79% молока производится 
в хозяйствах, в которых содержатся 
более 500 голов коров. И малым пред-
приятиям, чтобы быть эффективны-
ми, надо находить свою нишу в произ-
водстве и реализации продукции.

Дмитрий Филиппов напомнил 
главам и фермерам, что, наряду с со-
зданием предприятий замкнутого 
цикла, на решение проблемы сбыта 
продукции фермерских хозяйств на-
правлен приоритетный проект «Раз-
витие сельскохозяйственной потре-
бительской кооперации в Рязанской 
области». Он предусматривает меры 
финансовой и организационной под-
держки, а в перспективе созданные 
кооперативы смогут претендовать на 
грантовое финансирование из феде-
рального и регионального бюджетов 
на развитие производственной базы.

В ходе совещания своим прак-
тическим опытом организации пе-
реработки и реализации молочной 
продукции поделились учредитель 
истринской сыроварни «Русский 
пармезан» Олег Сирота и глава Ка-
лужской ассоциации фермеров Баб-
кен Испирян. А глава КФХ, глава 
сельского поселения Студенец Ка-
лужской области Владимир Кош-
манов особо подчеркнул, что госу-
дарству сегодня нужно делать став-
ку именно на маленькие сельскохо-
зяйственные предприятия:

– Мы сегодня говорим не просто 
о КФХ и их развитии. Мы говорим о 
том, что фермерские хозяйства до-
казали свою эффективность. И «Рос-
стат» это подтверждает: за 10 лет в 
небольших хозяйствах растет поголо-
вье скота, в то время как в крупных – 
оно падает. И это при том, что ос-
новную массу кредитов на развитие 
получают крупные предприятия, по 
данным Россельхозбанка – до 33 про-
центов, в то время как маленьким не 
часто удается кредитоваться, и их 
доля составляет всего лишь 1%.

Подводя итоги встречи, Дмитрий 
Филиппов заметил, что это совеща-
ние – лишь начало работы в заданном 
направлении. Принимая приглаше-
ние Олега Сироты, министр пообе-
щал, что в ближайшее время рязанс-
кая делегация посетит «Русский пар-
мезан». Ведь сыроварение в регионе 
является одним из перспективных на-
правлений переработки – в области в 
этом секторе работают 12 мини-пред-
приятий и КФХ, которые производят 
натуральные качественные сыры. 
Также министр подчеркнул, что ООО 
«Рассвет-1» можно считать пилотным 
проектом по развитию переработки 
на селе, и на основе данного опыта в 
будущем будет строиться совместная 
работа с малым бизнесом, направлен-
ная на расширение в регионе произ-
водства качественной и недорогой 
продукции, способной конкуриро-
вать с известными брендами.

Фото Екатерины Детушевой

Союз активных

Молодежь на селе – основная движущая 
сила развития своего муниципалитета
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новости районов

сапоЖок. идет капитальный ремонт участка дороги на 
подъезде к сапожку со стороны Ухолова. реконструкцию 
дорожного полотна проведут на участке 4740 метров в два 
этапа. в частности, проезжую часть расширят с 6 метров 
до 8. в этом году запланировано отремонтировать 2500 
метров дороги. ремонт оставшейся части будет отнесен на 
следующий год.

пронск. по результатам трех этапов областного конкурса 
молодежным министром сельского хозяйства и продовольс-
твия региона стал агроном ооо «Малинищи» Евгений ко-
няев. Новоиспеченному дублеру министра 25 лет, родился 
и учился в городе рязани, сначала в общеобразовательной 
школе №72, а затем в рязанском государственном агротех-
нологическом университете имени п.а. костычева. с момен-
та окончания вуза до сегодняшнего дня работает агроно-
мом в одном из лучших сельскохозяйственных предприятий 
региона – ооо «Малинищи» пронского района. 

путятино. прошло заседание районной думы VI созы-
ва. в этом году в обновленную думу вошли по три предста-
вителя от муниципальных образований района: глава и по 
два депутата от каждого сельского поселения, всего 18 че-
ловек. На первом заседании было 16 человек. Единогласно 
они избрали главой района Николая агеева. 

ряЖск. в ряжском социально-реабилитационном центре, 
предназначенном для несовершеннолетних, прошел обуча-
ющий мастер-класс «игрушки из помпонов», направленный 
на самообразование и повышение педагогического мас-
терства специалистов, а также разработку новых методов 
в работе с детьми, находящимися в трудной жизненной си-
туации. основными задачами нового метода трудотерапии 
являются развитие тонкой моторики, психических процессов, 
а также обучение детей умению работать в команде, пра-
вильно общаться и оказывать друг другу помощь. 

сараи. в красно-озерковской школе открыли дошколь-
ную группу. она рассчитана на десятерых детей. для ма-
лышей здесь в необходимом объеме есть игрушки и раз-
вивающие предметы, интерактивные доски с цветными 
мелками и буквами, а кроме всего прочего, для малень-
ких модниц – миниатюрный туалетный столик с зеркалом 
и ящичками. Это уже вторая такая группа в Желобовском 
сельском поселении, первая – находится в здании карл-
Марксовской школы. 

староЖилово. в слободской школе прошла акция 
«аллея волонтеров». Школьники высадили 173 саженца со-
сны, дуба, рябины, ели, липы и березы. работали более 50 
учеников 5–10 классов из Хрущева, сохи, истья, Гребнева, 
чернобаева и панинской слободы. 

скопин. Закончились работы по прокладке водопровода 
на улицах садовой и Московской в селе Горлово. их про-
изводила бригада оао «рязаньпромбурвод». средства в 
размере 9 миллионов 956 тысяч 780 рублей выделены из 
бюджетов трех уровней – федерального, регионального и 
муниципального, а предварительно проектная документа-
цию была сделана за счет собственных средств Горловского 
сельского поселения. работы по прокладке труб водопро-
водной системы проводились методом проколов, поэтому 
демонтажа дорожного покрытия не было. 

заХарово. в селе Лялино митрополит рязанский и Ми-
хайловский Марк совершил освящение поклонного креста. 
крест установили в том месте, где располагался преобра-
женский храм, разрушенный в 1953 году.

Молочный «Рассвет» в Шацке
и проиЗводство, и пЕрЕработка – в одНиХ рУкаХ

–М ы даже ролик сняли, 
чтобы показать наших 

коров, процесс дойки, перера-
ботку молока и готовую про-
дукцию, – петр лотырев, ру-
ководитель ооо «рассвет-1», 
встречая рязанских, московс-
ких и калужских гостей в но-
веньком молочном цеху, эмо-
ционально делится информа-
цией о том, как проходил за-
пуск производства продукции.

Строительство своего цеха пе-
реработки молока предприятие 
начало на собственные средства в 
2017 году. В хозяйстве около тыся-
чи голов крупного рогатого скота, 
свои земли, на которых выращива-
ют корма для животных. 300 коров 
дают около 5 тонн молока в день. В 
условиях конкуренции с крупными 
холдингами и снижения в стране 
цен на молоко и возникла идея за-
мкнуть цикл производства – не про-
давать молоко за 17 рублей за литр 
другим производителям, а самим 
перерабатывать его на кефир, тво-
рог, масло, йогурты, сметану.

– Подумали да и решили делать 
свою переработку, – рассказывает 
Петр Петрович. – Построили цех, за-
везли оборудование, начали произ-
водство. Когда была готова первая 
продукция, повезли ее в свой мага-
зин, пока единственный в Шацке. А 
нас покупатели и спрашивают: «А 
что, у нас в Шацке коровы есть? Из 
чего молочную продукцию-то дела-
ете? Молоко откуда берете?»

– Пришлось ролик снимать, – 
смеясь, добавляет он.

Именно так и начался в хозяйс-
тве второй этап производства мо-
лочки – продвижение товара.

А продукция на предприятии, 
надо отдать должное, хорошего ка-
чества. В этом убедились министр 
сельского хозяйства и продовольс-
твия Рязанской области Дмитрий Фи-
липпов, руководители молочных про-

Активное  
продвижение
второй этап ремонта 
автомобильных дорог рязани 
входит в завершающую стадию

Начало отопительного сезона, 
ремонт дорожного покрытия, ре-
ализация проектов местных ини-
циатив на территории областного 
центра – эти вопросы обсудили 
руководители структурных подраз-
делений и муниципальных пред-
приятий на совещании, которое 
провел исполняющий обязанности 
главы администрации Рязани Сер-
гей Карабасов.
По информации управления энер-
гетики и ЖКХ, к теплоносителю 
в городе подключен 2831 много-
квартирный дом.
– Еще три многоквартирных дома, 
ранее подключенные к котельной 
ООО «Речной порт», будут обеспе-
чены теплом в ближайшее время – 
для этого силами МУП «РМПТС» 
проводится строительцство тепло-
вых сетей общей протяженностью 
более 500 метров, – подчеркнул 
Сергей Карабасов. – Объекты бу-
дут присоединены к сетям центра-
лизованного теплоснабжения», – 
добавил руководитель городской 
администрации.
Особое внимание – ремонту авто-
мобильных дорог города. С начала 
текущего года заделка выбоин в 
асфальтобетонном покрытии на 
территории Рязани проведена на 
206 улицах. Общая площадь про-
изведенных работ составила по-
рядка 36000 квадратных метров.
Продолжаются работы на двух из 
восьми участков автомобильных 
дорог – улице Весенней и Театраль-
ной площади. Еще на шести учас-
тках – улицах Советской Армии,  
1-й Красной, Фирсова, Пожалости-
на, Кудрявцева и на участке авто-
дороги по ул. Зубковой – основные 
ремонтные работы завершены. 
Сейчас на них наносят разметку и 
проводят благоустройство приле-
гающих территорий.
– Второй этап ремонта автомо-
бильных дорог города входит в за-
вершающую стадию. Уже сейчас 
необходимо тщательно прорабо-
тать предварительный перечень 
объектов по ремонту дорожного 
полотна на 2019 год, – отметил 
Сергей Карабасов.
Не останавливаются работы и по 
реализации местных инициатив. В 
полном объеме они выполнены на 
17 объектах. Завершено устройс-
тво спортивной площадки в райо-
не улиц Быстрецкая и Кальная, 
спортивной площадки на проезде 
Речников, благоустройство сквера 
«Вишневый сад», устройство спор-
тивного оборудования на ул. Дач-
ной, благоустройство сквера на 
Мехзаводе, устройство сцены в 
Новопавловской роще. Установле-
но детское игровое оборудование 
на ул. Советской Армии. В пос. Ни-
куличи выполнено устройство пе-
шеходной лестницы, чтобы юные 
рязанцы могли безопасно доби-
раться до остановки обществен-
ного транспорта по пути в шко-
лу. На ул. Новаторов установлен 
универсальный хоккейный корт. 
В Московском районе появился 
скейт-парк «ПроДвижение».

По материалам сайта  
администрации г. Рязани

актуалЬно

в ооо «рассвет-1» (с. Новочернеево Шацкого 
района) состоялось торжественное открытие нового 
молочного цеха, построенного за счет собственных 
средств хозяйства. производство, рассчитанное на 
переработку 5 тонн молока в сутки, работает в на-
стоящее время в тестовом режиме. Налажен выпуск 
молока питьевого, сметаны, творога и кефира, сливоч-
ного масла, йогуртов с фруктово-ягодными наполните-
лями, ряженки. в перспективе планируется расширить 
ассоримент продукции. благодаря тесному взаимо-
действию администрации района и руководства пред-
приятия были успешно решены вопросы подключения 
инженерной инфраструктуры, организации поставок 
готовой продукции в учреждения соцсферы.

дМитрий ФиЛиппов,  
МиНистр  

сЕЛьскоГо ХоЗяйства  
и продовоЛьствия  

ряЗаНской обЛасти:

– сегодня в регионе происходят ин-
теграционные процессы и концентра-
ция производства в виде агрохолдин-
гов. 79% молока производится в 36 
хозяйствах, поголовье коров в кото-
рых более 500. поэтому малым пред-
приятиям, чтобы быть эффективными, 
надо находить свою нишу в произ-
водстве и реализации продукции. 

прямая речЬ

Энергия будущего

Рязанская делегация приняла участие  
в работе Международного форума  
«Российская энергетическая неделя»
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Лидия Борисова, 
пенсионерка: 

– На мой взгляд, мои потребительские 
права не нарушаются. Например, я 
всегда уточняю стоимость товара на 
кассе или тщательно изучаю срок год-
ности. Я думаю, что нам нужно всем 
быть внимательнее.

Антон Морозов,
 студент:

 
– Я не могу сказать, что мои потре-
бительские права игнорируют. В ма-
газинах обращаю внимание на срок 
годности товара и его стоимость, 
так что пока не сталкивался с каки-
ми-то нарушениями. Пока меня все 
устраивает. 

Ирина Трегубова, 
волонтер: 

– Я считаю, что чаще всего наруша-
ется право на качественный продукт. 
Уже изначально производитель ис-
пользует негодное для употребления 
сырье. От этого качество продукта не 
соответствует сроку хранения и цене, 
представленной в магазине. 

Максим Кустодынчев, 
риелтор: 

– Мне кажется, что периодически мои 
права нарушаются. Например, пос-
тоянно сталкиваюсь в магазинах с та-
кой проблемой: на ценнике указана 
одна сумма, а на кассе пробивают 
другую. Я думаю, что эту проблему 
нужно устранять. 

Глас народа / Ваши потребительские права часто нарушаются? 

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

По материалам официального  
сайта администрации г. Рязани

Поступили  
в доход
МежВедОМстВеННаЯ кОМиссиЯ 
ПО УкреПлеНию фиНаНсОВОй 
дисциПлиНы дОбиВаетсЯ  
ПОгашеНиЯ задОлжеННОстей

ф инансово-казначейское управление адми-
нистрации города Рязани информирует о 

деятельности Межведомственной комиссии по 
укреплению финансовой дисциплины юриди-
ческих и физических лиц по платежам, поступа-
ющим в доход бюджета города Рязани, за 9 ме-
сяцев 2018 года.

Проведено 37 заседаний комиссии и рабочих групп 
комиссии, на которые были приглашены 819 юридичес-
ких и физических лиц, рассмотрены 472 плательщика, 
что составляет 57,6% от общего числа приглашенных.

За 9 месяцев 390 плательщиков полностью или час-
тично погасили задолженность. Дополнительно моби-
лизовано в бюджетную систему Российской Федерации 
83403,7 тыс. руб., в том числе: в консолидированный 
бюджет Рязанской области – 42049,4 тыс. руб., из них 
в бюджет города Рязани – 29580,4 тыс. руб.

Проводилась работа, направленная на легализацию 
теневых трудовых отношений, в результате заключены 
трудовые договоры с 2353 наемными работниками.

Из 27 заслушанных на комиссии организаций, вы-
плачивающих заработную плату ниже уровня МРОТ, 23 
работодателя по рекомендации комиссии повысили за-
работную плату работникам.

Еженедельно проводится мониторинг задолженнос-
ти по заработной плате. На горячую линию комиссии 
поступило семь обращений о задержке работодателями 
заработной платы. В ходе проведенных администраци-
ей мероприятий задолженность по заработной плате 
погашена по шести обращениям.

Энергия будущего
рЯзаНскаЯ делегациЯ ПриНЯла Участие В рабОте МеждУНарОдНОгО фОрУМа  
«рОссийскаЯ эНергетическаЯ НеделЯ»

к лючевой темой Меж-
дународного фору-

ма в этом году стала тема 
«Устойчивая энергетика 
для меняющегося мира». 
Пленарную сессию от-
крыл Президент Россий-
ской Федерации Влади-
мир Путин.

– На этот раз на Российс-
кую энергетическую неделю 
приехало рекордное коли-
чество специалистов и всех, 

кто интересуется энергети-
кой, – около девяти с поло-
виной тысяч человек. Они 
приехали, чтобы в открытом, 
доверительном ключе обсу-
дить темы глобальной энер-
гетической повестки. Россия, 
как известно, один из круп-
нейших игроков мирового 
энергетического рынка. Мы 
занимаем ведущие позиции 
по добыче и экспорту нефти 
и газа, входим в число лиде-
ров по объемам выработки 

электроэнергии и добычи 
угля. Для нас крайне важно 
чувствовать тенденции гло-
бальной энергетики, чтобы 
эффективно реализовывать 
свои конкурентные преиму-
щества и вместе с другими 
странами формировать об-
щее энергетическое про-
странство и общее энерге-
тическое будущее, – отметил 
Владимир Путин.

Форум прошел при подде-
ржке Министерства энерге-

тики Российской Федерации, 
правительства Москвы и фон-
да «Росконгресс».

В ходе пленарных заседа-
ний и секций было рассмотре-
но множество вопросов, кото-
рые касались как традицион-
ной и новой «зеленой» энерге-
тики, так и методов транспор-
тировки и учета электроэнер-
гии. Ряд секций был посвящен 
безаварийной эксплуатации 
тепловых сетей в городах и 
новациям в этой области. На 

форуме со своим видением об-
раза будущего энергетики вы-
ступили десятки профильных 
министров различных стран 
мира. Ключевым моментом 
рабочих встреч стало пленар-
ное заседание с участием ге-
нерального секретаря ОПЕК 
Мохаммада Сануси Баркин-
до, генерального секретаря, 
главного исполнительного 
директора Мирового энерге-
тического совета Кристофа 
Фрая и министра энергети-
ки РФ Александра Новака. В 
ходе общения Кристоф Фрай 
предложил дискуссию на тему 
будущего энергии через пере-
ход к преимущественно элект-
ричеству и экологически чис-
тым его источникам. Мохам-
мад Сануси Баркиндо заверил, 
что это крайне отдаленная 
перспектива, а Александр Но-
вак отметил, что даже разго-
вор о повсеместном переходе 
на электромобили сейчас не 
слишком актуален, поскольку 
в Саудовской Аравии разраба-
тывается новый бензин стан-
дарта Евро-8 с нулевым выхло-
пом вредных веществ, так что 
двигатели внутреннего сгора-
ния еще могут побороться за 
свои позиции. 

Рязанскую область на 
энергетической неделе пред-
ставляли заместитель предсе-
дателя правительства регио-
на Олег Харивский и началь-
ник управления энергетики 
и ЖКХ администрации му-
ниципального образования – 
городской округ город Рязань 
Игорь Ковалев. 

– Что касается «круглых 
столов», посвященных наци-
ональной энергетике и теп-
лоснабжению, то для страны 
это важно. Сети изношены в 
среднем на 70–80%, а отопи-
тельный сезон длится более 

полугода в большинстве реги-
онов, – отметил Олег Харив-
ский. – Как выходить из си-
туации, привлекать в отрасль 
инвестиции, как их окупать – 
все это крайне интересно об-
судить с ведущими эксперта-
ми. Не менее важна тема гра-
мотной эксплуатации сетей и 
концепции «умного города», 
бережливого распределения 
ресурсов. Цифровизация в 
системе ЖКХ – это новое сло-
во в развитии, системе учета 
и рачительного потребления 
ресурсов, а также мониторин-
га и архивации данных ново-
го поколения. Все это в итоге 
позволит создать комфорт-
ную среду в городах, для того 
чтобы жизнь наших людей 
стала гораздо лучше. 

Рязанская область учас-
твует и в обсуждении темы 
«умного города», и в развитии 
концессий, реконструкции, а 
также готова предложить пер-
спективный проект в области 
энергетики. Речь идет о ГРЭС 
в Новомичуринске, где име-
ются сейчас избыточные мощ-
ности, которые могут быть за-
гружены новыми проектами. 
Площадка рядом со станцией 
рассматривается правитель-
ством региона как будущий 
технопарк. Ведутся перегово-
ры с несколькими предпола-
гаемыми инвесторами.

Энергетическая неделя 
завершилась общероссий-
ским совещанием по воп-
росам подготовки страны к 
зиме. Были рассмотрены раз-
личные аспекты организации 
отопительных сезонов в раз-
личных регионах и меры уст-
ранения аварий, в том числе 
масштабных, в штатно отве-
денное время. 

Михаил Скрипников 
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Депутату нашли замену
эсеры сМеНили сВОегО ПредстаВителЯ В избиркОМе г. рЯзаНи

семинар для представителей органов 
местного самоуправления организовали 
при поддержке регионального министерства 
экономического развития и торговли в рам-
ках реализации государственной програм-
мы «экономическое развитие» в 2015-2020 
годах. В семинаре приняли участие предста-
вители министерства, роспотребнадзора и 
центра гигиены и эпидемиологии, а также 
сотрудники администраций муниципальных 
образований, курирующие развитие потре-
бительского рынка.  Основными темами об-
суждения стали особенности законодатель-
ства в сфере защиты прав потребителей.  
Муниципалитеты  теперь имеют право пред-
ставлять  в судах с поставщиками товаров 
и услуг интересы  неустановленного круга 
потребителей либо  конкретной группы пос-
традавших потребителей. 

– закон о защите прав потребителей – 
один из самых часто применяемых в стране, 
его важность невозможно переоценить, – от-
метила заместитель министра экономическо-
го развития и торговли Нина соломонова. – 
Правильно пользуясь этим законом, можно 
найти правовую защиту от недобросовест-
ных продавцов, исполнителей или производи-
телей услуг, думающих только о собственных 

доходах,  не действующих в интересах пот-
ребителей. В связи с наступлением холодов 
в осенне-зимний период необходимо прини-
мать оперативные решения по каждому фак-
ту  нарушений графика поставки товаров и 
продовольствия в отдаленные населенные 
пункты, снижения ассортимента и качества 
поставляемых продуктов в случае поступле-
ния обращений от граждан. 

В ходе семинара также обсудили прави-
ла продажи товаров в небольших магазинах, 
стандарты  для точек общественного питания, 
досудебную работу с потребителем и продав-
цом, ответственность сторон, а также предста-
вителей власти, которые обязаны отслеживать 
ситуацию. судебная практика также не оста-
лась без внимания. Муниципалитетам напом-
нили, что в соответствии с законом о защите 
прав потребителей в случае, если пострадав-
шие выигрывают суд,  ответчик, недобросовес-
тный поставщик, обязан выплатить не только 
материальную и моральную компенсацию, 
но и еще специальный штраф в 50% от всех 
ранее начисленных сумм. это дает дополни-
тельный стимул  для  того, чтобы добиваться  
соблюдения прав потребителей. 

Михаил Скрипников 

Помогать от души
Волонтеры области проведут ярмарку  
социальных проектов

На базе оздоровительного комплекса «звездный» 
в спасском районе собрались более 120 активистов 
региональных отделений Всероссийских общественных 
организаций «Волонтеры Победы», «Волонтеры-меди-
ки», «студенческий корпус спасателей», студентов ву-
зов и ссузов, а также руководителей всех муниципаль-
ных ресурсных центров поддержки добровольчества. 
От имени губернатора области Николая любимова 
участников слета приветствовал заместитель минис-
тра образования и молодежной политики Павел си-
маков. Он провел встречу с активистами движения в 
формате «вопрос-ответ». слет волонтерских отрядов 
организуется ежегодно и в этом году пройдет в деся-
тый раз. добровольцы обменяются лучшими практи-
ками, обсудят инновационные формы организации 
своей деятельности. 

благоустройство – в срок
Общественность проконтролирует  
выполнение работ по формированию  
комфортной городской среды

заседание областной межведомственной комиссии 
по формированию комфортной городской среды про-
вел заместитель председателя правительства региона 
Олег Харивский. Он отметил, что на благоустройство 
общественных пространств, мест массового отдыха 
людей и дворов жилых домов предусмотрено в этом 
году более 320 млн рублей субсидий из федерального 
и областного бюджетов. за счет этих средств прово-
дится реконструкция 22 общественных и 14 дворовых 
территорий, а также одного городского парка в 15 му-
ниципальных образованиях региона. Представители 
муниципалитетов отчитались о реализации проектов 
по благоустройству. По словам Олега Хавривского, 
завершить работы необходимо в соответствии с ус-
тановленными сроками, особое внимание нужно об-
ратить на качество их выполнения.  Приемка объек-
тов должна проходить с участием жителей и предста-
вителей регионального отделения Общероссийского 
народного фронта. 

к адровый вопрос был рассмотрен 
на очередном заседании облиз-

биркома.

В избирательной комиссии муници-
пального образования – город Рязань осво-
бодилось место: член с правом решающего 
голоса Андрей Семенюк, назначенный от 
партии «Справедливая Россия», был избран 
депутатом Рязанской городской Думы но-
вого созыва и в связи с этим сложил свои 

полномочия в горизбиркоме. Взамен ему 
эсеры предложили кандидатуру Михаила 
Волкова. Необходимые документы подали 
в представительный орган, но так как депу-
таты в десятидневный срок не собирались, 
право назначения нового члена перешло к 
областной избирательной комиссии.

Предложенная кандидатура была под-
держана.

Татьяна Корзунина

В интересах потребителей
Органы местного самоуправления  могут защитить интересы граждан в суде

ОБщеСТВО

Серьезный инвестор и партнер
гУберНатОр Области НикОлай любиМОВ:  
«Мы НадееМсЯ На тесНОе сОтрУдНичестВО с израилеМ»

В ходе работы Смешан-
ной Российско-Изра-

ильской комиссии по тор-
гово-экономическому со-
трудничеству, заседание 
которой прошло в Тель-
Авиве, губернатор облас-
ти Николай Любимов вы-
разил надежду на укреп-
ление связей с Израилем. 

В состав российской деле-
гации входили руководители 
трех регионов РФ. Рязанскую 
область представил губерна-
тор Николай Любимов. 

Глава региона напомнил, 
что первый шаг на пути акти-
визации работы был сделан 
в сентябре прошлого года в 
рамках заседания Смешан-
ной Российско-Израильской 
комиссии по торгово-эконо-
мическому сотрудничеству. 
В декабре состоялся визит 
рязанской делегации в Изра-
иль. Была организована пре-
зентация экономического и 
инвестиционного потенци-
ала региона. Состоялись пе-
реговоры представителей 
бизнес-сообщества в форма-
те B2B и B2G.

Одним из наиболее перс-
пективных направлений вза-
имодействия губернатор на-
звал здравоохранение, в час-
тности развитие высокотех-
нологичной медпомощи. В 
сфере АПК хороший эффект 
сможет дать использование 

передового опыта израиль-
ских агропромышленных 
холдингов. По словам главы 
региона, не менее активно 
ведется совместная работа в 
сфере промышленности. Так, 
достигнуты договоренности о 
поставках в 2019 году прибо-
ров АО «Плазма». «Мы надеем-
ся на тесное сотрудничество с 
Израилем, и будем оказывать 
предприятиям всевозможное 
содействие», – сказал Николай 
Любимов.

В ходе встречи обсужда-
лись вопросы формирования 
зоны свободной торговли, 
развития взаимодействия в 
сфере промышленности, стро-
ительства, жилищного хозяйс-
тва, энергетики, АПК, образо-
вания, медицины, туризма, в 
ряде других отраслей. В насто-
ящее время отмечается рост 
товарооборота между Россией 
и Израилем. 

Заместитель Председа-
теля Правительства России 
Максим Акимов проинфор-
мировал об итогах встречи с 
Премьер-министром Израи-
ля Биньямином Нетаньяху, 
предшествовавшей пленар-
ному заседанию комиссии. 
«Взаимное доверие и добрая 
воля способны преодолевать 
любые преграды и создавать 
прочный фундамент для ус-
пеха. Руководители наших 
стран на протяжении многих 
лет демонстрируют эти ка-

чества. Это хороший пример 
для всех нас», – сказал Мак-
сим Акимов. По его словам, 
Рязанская область входит в 
число трех субъектов РФ, на-
иболее эффективно и плодо-
творно сотрудничающих с 
Израилем.

В своем выступлении гу-
бернатор области Николай 
Любимов назвал Израиль 
одним из приоритетных за-
рубежных партнеров реги-
она. В настоящее время го-
довой товарооборот состав-
ляет около 10 млн. долларов 
с примерно равными доля-
ми экспорта и импорта. По 
итогам первого полугодия 
2018 года, объем взаимных 
поставок вырос на 7% и де-
монстрирует тенденцию к 
устойчивому росту. 

Рязанские предприятия 
экспортируют кровельные 
материалы, теплоизоляцию, 
битумные смеси, изделия из 
керамики и стекла, продукты 
питания, телекоммуникаци-
онное оборудование, комму-
тирующие приборы. Импорт 
представлен средствами за-
щиты растений, радиоаппара-
турой, медицинскими издели-
ями. «Израиль интересен нам 
не только как торговый конт-
рагент, но и как потенциаль-
ный инвестор и партнер для 
осуществления совместных 
проектов», – подчеркнул гу-
бернатор.
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Союз активных
Молодежь на селе – основная движущая сила развития  
своего Муниципалитета. на нее делают ставку главы районов  
и руководители хозяйств. ее активно привлекают для решения 
социальных задач общественники. сельская Молодежь –  
это саМые активные волонтеры

почти 10 лет назад, 
благодаря предложению 

общественников российского 
аграрного движения, 
молодежь стала играть 
особую роль в развитии апк и 
сельских территорий. именно 
тогда в стране появился 
российский союз сельской 
молодежи, который поставил 
своей целью стать активным 
участником социально-
экономического возрождения 
российского села, а еще – 
помочь самой сельской 
молодежи реализоваться 
на малой родине. Сегодня в 
рядах союза состоит более 
60000 активных молодых 
людей, а одним из самых 
многочисленных и активных 
его отделений является 
рязанское. О работе рССМ в 
нашей области рассказывает 
руководитель отделения 
наталья ФедякОва.

р.в. – Наталья, наше региональное 
отделение скоро отметит свое де-
сятилетие. Сколько сегодня в РССМ 
рязанских ребят и кто они?

н.Ф.  –  Рязанское отделение объ-
единяет более 600 молодых людей: 
школьников,  студентов, молодых 
специалистов АПК, фермеров, пред-
принимателей, педагогов, врачей, 
представителей  аграрной науки, 
государственных и муниципальных 
служащих. Это наиболее активная 
молодежь города и области, это те 
ребята, которые родились и вырос-
ли в селе, те, кто заканчивает вуз и 
хочет работать в АПК, это и молодые 
ребята, которые приехали в наш ре-
гион из других областей и решили 
связать свою жизнь с сельским хо-
зяйством.

р.в.   – Основой отделения в 
2009 году, когда организация только 
делала первые шаги, стали студенты 
Рязанского государственного техно-
логического агроуниверситета…

н.Ф.  – Да, тогда в России именно 
на базе сельскохозяйственных вузов 
создавались первые отделения. Сту-
денты и сегодня остаются главной 
движущей силой организации. Ведь 
именно  этим ребятам в  будущем 
предстоит менять и сельское хозяйс-
тво, и село. Помимо РГАТУ имени 
П.А. Костычева, где активно работа-
ет наше представительство, созданы 
местные отделения РССМ в Алексан-
дро-Невском, Путятинском, Скопин-
ском, Рязанском, Шацком, Шиловс-

ком и Пителинском районах. Созда-
вая такие «ячейки» на местах, мы 
активно взаимодействуем с главами 
районов и руководителями крупных 
сельскохозяйственных предприятий. 
В целом же наша работа по продви-
жению активности среди сельской 
молодежи строится при поддержке 
министерства сельского хозяйства и 
продовольствия Рязанской области, 
министерства образования и моло-
дежной политики, Рязанского реги-
онального объединения работода-
телей «Агропромышленный союз» и 
регионального штаба Общероссийс-
кого народного фронта.

р.в. – Одно из самых значимых на-
правлений деятельности РССМ – 
информирование и консультирова-
ние сельской молодежи по вопросам 
участия в государственных и реги-
ональных программах поддержки.  
В нашей области «мобильные бри-
гады» действуют довольно активно. 
Расскажите о них подробнее.

н.Ф. – Работа информационно-кон-
сультационных бригад проходит в 
рамках Всероссийского молодеж-
ного проекта по сохранению куль-
турно-исторического наследия села 
и повышению информированности 
населения о возможностях саморе-
ализации на сельских территориях. 
Для нас крайне важно, что он поддер-
живается Минсельхозом России и ре-
ализуется в рамках Госпрограммы 
развития сельского хозяйства. Мы 
консультируем жителей сел и дере-
вень о проводимой государством по-
литике, возможностях использова-
ния механизмов действующих про-
грамм и реализуемых проектов в сфе-
ре сельского хозяйства. Кроме этого, 
мы предоставляем всем желающим 
информацию по существующим ва-
кансиям в сфере рязанского АПК и 
осуществляем мониторинг качества 
реализации госпрограмм. Подобных 
встреч на территории области за пос-
ледние 2 года прошло 47. В 18 муни-
ципальных районах их участниками 
стали более 1800 человек.

р.в. – Насколько РССМ удается по-
могать в трудоустройстве сельской 
молодежи?

н.Ф. – Для решения проблемы тру-
доустройства  сельской молодежи 
союз создал портал www.rssm-trud.
ru. В Рязанской области при участии 
РССМ ежегодно проводится анкети-
рование студентов выпускных кур-
сов РГАТУ имени П.А. Костычева и 
аграрных  техникумов в  районах, 
формируется база выпускников, за-
интересованных в трудоустройстве 
на предприятия АПК. В этом году в 
нее вошло более 300 человек, при-
мерно треть уже определились с тру-
доустройством в аграрной отрасли. 
Во многом это результат нашей ра-
боты по информированию молоде-
жи о мерах поддержки, вакансиях, 
перспективах отрасли.

Если говорить в целом про об-
ласть, то за последние 3 года в от-
расль АПК трудоустроилось более 
100 человек. С одной стороны – не-
много, но с другой – это в разы боль-
ше, чем 8–10 лет назад. А учитывая, 
что сельское хозяйство не стоит на 
месте,  и  там,  где  раньше нужны 
были 3–5 работников,  сегодня ра-
ботает 1, вопрос стоит не столько в 

количестве, сколько в качестве кад-
ров. И здесь молодые специалисты, 
прошедшие школу общественной 
организации,  оказываются очень 
востребованы.

р.в. – Проект «Выбираем профес-
сию» помогает в трудоустройстве?

н.Ф. – Проект «Выбираем профес-
сию» – особая гордость Рязанского 
отделения РССМ: он был придуман 
и впервые в 2013 году реализован 
именно в нашем регионе, а сейчас 
является федеральным проектом 
нашей организации. Можно  ска-
зать, что он продолжает тему ин-
формирования молодых ребят на 
селе. Только в  данном  случае мы 
работаем  со школьниками.  Рас-
сказываем им о перспективах, ко-
торые открывает жизнь и работа 
в сельской местности: организуем 
выездные мастер-классы по основ-
ным  аграрным профессиям,  экс-
курсии на передовые предприятия 
отрасли, а также знакомим ребят с  
РГАТУ. В 2015–2017 годах его участ-
никами стали более 5000 учащихся 
всей области. 

р.в. – Насколько мне известно, в Ря-
зани довольно успешно реализуется 
еще один проект для школьников – 
Агрошкола.

н.Ф. – Да. Уже два года в Рязанской 
области существует такой сетевой 
образовательный проект, который в 
конце 2017 года получил поддержку 
Росмолодежи по результатам Всерос-
сийского конкурса молодежных со-
циально значимых проектов. Проект 
реализуется Детским эколого-биоло-
гическим центром при участии Ря-
занского государственного агротех-
нологического университета имени 
П.А. Костычева и нашего отделения. 
А также при поддержке министерств 
образования и молодежной поли-
тики, сельского хозяйства и продо-
вольствия Рязанской области. Это 
уникальный формат дополнитель-
ного образования, в котором основ-
ной упор делается на практическую 
профориентацию старшеклассни-
ков в области сельского хозяйства. 
В рамках проекта предусмотрена 
очная и дистанционная форма обу-
чения по направлениям «Агроно-
мия», «Ветеринария и зоотехния», с 
этого года будет и новое направле-
ние – «Агроинженерия». В течение 
учебного года рязанские школьни-
ки посещают лекции, лабораторные 
и практические занятия, защищают 
рефераты и проходят тестирования. 
Ребята из районов обучаются дис-
танционно: выполняют задания, от-
правленные по электронной почте, 
участвуют в вебинарах. Во время оч-
ных сессий в дни школьных каникул 
проходят образовательные семина-
ры в РГАТУ и экскурсии на ведущие 
предприятия АПК региона. 

р.в. – Есть первые итоги?

н.Ф. – По итогам работы Агрошко-
лы, 70 человек получили сертифика-
ты о ее окончании, а 18 из них посту-
пили в Рязанский государственный 
агротехнологический университет. 
Мы с каждым годом наблюдаем все 
больший интерес абитуриентов к аг-
рарному образованию, но стремим-
ся к большему: чтобы аграрные про-

фессии выбирали по призванию на-
иболее мотивированные, активные 
и одаренные выпускники школ.

р.в. – На какие проекты РССМ де-
лает упор сегодня?

н.Ф. – Их довольно много, поэтому 
остановлюсь лишь на нескольких. 
Одной из актуальных для органи-
зации является тема развития мо-
лодежного агробизнеса. В рамках 
всероссийской выставки «Золотая 
осень» проходит форум сельской мо-
лодежи, на котором в 2010 году впер-
вые прозвучала идея о создании спе-
циальной государственной програм-
мы поддержки молодых фермеров.  
И с 2012 года мероприятия поддер-
жки,  в  разработке  которых наша 
организация принимала непосредс-
твенное участие, действуют, прино-
ся свои результаты. Если в 2009 году 
в Рязанской области всех молодых 
фермеров можно было сосчитать на 
пальцах одной руки, то сегодня это 
уже десятки молодых людей, мно-
гие из которых являются активными 
участниками нашей организации. 
Именно они предложили один из 
новых наших проектов «Школа мо-
лодого фермера», который мы толь-
ко начинаем претворять в жизнь. 
Планируется проводить образова-
тельные семинары на базе аграрных 
учебных заведений и в сельских шко-
лах региона, чтобы учащиеся смогли 
знакомиться с основами бизнес-пла-
нирования в сельском хозяйстве и 
мерами государственной поддержки 
АПК. Организаторами мастер-клас-
сов выступят молодые фермеры – 
активисты РССМ. А закрепить по-
лученные знания учащиеся смогут, 
поучаствовав  в  уже  ставшей  тра-
диционной интеллектуальной игре 
«Начинающий фермер».

Еще одна важная задача – поддер-
жка инновационной деятельности 
аграрной молодежи и разработок 
молодых ученых в сфере АПК. На сай-
те организации была создана и пос-
тоянно пополняется Всероссийская 
электронная база инноваций сферы 
АПК. Совместно с АО «Росагроли-
зинг» и АО «Байер» проводятся кон-
курсы среди студентов и аспирантов 
аграрных вузов, по итогам вручаются 
именные стипендии и гранты. Так, в 
этом году студент агроуниверситета 
Николай Желнеев стал победителем 
конкурса научных работ «БайСтади» 
и получил именную стипендию от 
компании «Байер». 

р.в. – Сегодня мы часто говорим 
об активной гражданской позиции 

молодежи, выявлении лидеров и их 
поддержке. Как эту задачу реализу-
ет РССМ?

н.Ф. – Выявить лидеров обществен-
ного мнения на селе и помочь в ре-
ализации их идей – одна из главных 
задач нашей организации. Каждый 
молодой человек,  будь  то школь-
ник, студент или работающий спе-
циалист, должен иметь возможность 
для реализации. Особенно это важно 
для ребят из небольших населенных 
пунктов, которые не поехали искать 
«легкую жизнь» в городе, а старают-
ся развивать  свою малую родину. 
Сейчас, к примеру, вместе с ребята-
ми из Путятинского местного отде-
ления РССМ мы работаем над проек-
том по созданию сквера молодоже-
нов. Не забывают наши активисты 
на местах и об организации досуга 
односельчан, проводят различные 
праздники, спортивные соревнова-
ния. Доброволец – это звучит гордо, 
а сельский доброволец – еще более 
значимо, потому что в небольших 
населенных пунктах про наших ак-
тивистов реально можно  сказать: 
«и чтец, и жнец, и на дуде игрец». 
Таков, например, фермер из  села 
Ерахтур Шиловского района Влади-
мир Барышников – и работу людям 
дает, и качественными продуктами 
обеспечивает, и село благоустраива-
ет своими силами, и праздники для 
местных жителей проводит. И по-
добных примеров очень много. 

Хочу сказать, что само словосо-
четание «сельская молодежь», кото-
рое 10 лет назад вызывало у многих 
и недоумение, и разные негативные 
ассоциации,  приобретает  новый 
смысл. Сегодня сельская молодежь 
стремится созидать и развиваться, 
не  боится  трудностей и  радуется 
возможностям. Именно таких ребят 
объединяет РССМ!

Рязанское  
Региональное отделение РссМ

объединяет 627 человек;

имеет 7 местных отделений в районах.

ежегодно в проектах Рязанского отделе-
ния РгатУ участвуют:

информационно-консультационные бри-
гады – от 800 до 1700 человек

региональный этап интеллектуальной 
игры «начинающий фермер» – 50–100 
будущих фермеров

проект по профессиональной ориентации 
учащейся молодежи «Выбираем профес-
сию» – 500–2500 школьников

молодежные сельские спортивные игры – 
от 80 до 120 студентов и молодых пред-
ставителей муниципалитетов области.

председатель рязанского отделения рССМ наталья Федякова, 
студентка рГату имени п.а. костычева ангелина воробьева  

и молодой фермер владимир Барышников на Форуме  
действий Общероссийского народного фронта  

«россия, устремленная в будущее»

в областном минис-
терстве сельского хо-

зяйства и продовольс-
твия прошло очередное 
заседание Обществен-
ного совета. ключевыми 
стали вопросы социаль-
ного развития сельских 
территорий и привлече-
ния инвестиций в апк. 

По    словам первого  за-
местителя министра  сель-
ского хозяйства и продоволь-

ствия Бориса Шемякина, за 
последние три года в рамках 
подпрограммы «Устойчивое 
развитие  сельских  терри-
торий»  свои жилищные ус-
ловия улучшили 235 семей, 
было  построено и  реконс-
труировано 52,5 км сельских 
автодорог, 69,8 км газорасп-
ределительных сетей и 41,6 
км  водопроводных  сетей 
(до конца 2018 года плани-
руется  ввести  еще 26,4  км 
и 15,6 км соответственно), 

3 ФАПа  (в  селах Ермишин-
ского, Сараевского и Кораб-
линского районов). Ведется 
строительство  спортивной 
площадки  в  селе  Гребне-
ве Старожиловского  райо-
на.  Реализованы  проекты 
комплексного обустройства 
площадок под компактную 
жилищную  застройку  в  с. 
Торбаеве Касимовского,  с. 
Ильинском Рыбновского и 
с. Тюшеве Рязанского райо-
на,  завершаются работы на 

двух площадках в  с. Серги-
евский Боровок Александ-
ро-Невского района  (на 18 
и 10 домов). 

С 2017 года выделено 23 
гранта  на  поддержку мес-
тных  инициатив  граждан, 
проживающих  в  сельской 
местности (проекты по созда-
нию детских и  спортивных 
площадок). На реализацию 
мероприятий из бюджетов 
трех уровней было выделено 
свыше 1,5 млрд рублей, в том 

числе более 700 млн рублей – 
из областного бюджета. 

Заместитель министра 
Виталий Костиков  проин-
формировал  членов Обще-
ственного совета, что в пер-
вом полугодии 2018  года в 
АПК Рязанской области было 
вложено инвестиций на сум-
му 2,5 млрд рублей. В общем 
объеме инвестиций в эконо-
мике области на долю АПК 
приходится 21,5%, а индекс 
физического объема инвес-
тиций в сельское хозяйство 
за первое полугодие составил 
136,4% (наивысший показа-
тель за последние 5 лет).

 В 2018 году продолжилась 
реализация ранее начатых и 
запущены новые крупные ин-

вестиционные проекты. Все-
го реализуются 14 проектов 
объемом инвестиций более 
25 млрд рублей. Благодаря 
их реализации будет  созда-
но более 1100 рабочих мест. 
Крупнейшие среди них –   жи-
вотноводческие комплексы 
ООО «Ока Молоко» в Пите-
линском и Шацком районах, 
ООО «Авангард» в Рязанском 
районе, тепличный комплекс 
«Рязанские овощи» в Рыбновс-
ком районе и новая мельница 
АО «Зернопродукт» в Рязани.  
В ближайшие годы планиру-
ется начать реализацию ряда 
крупных проектов,  общий 
инвестиционный портфель 
которых составляет более 40 
млрд рублей. 

Члены Общественного 
совета  отметили  положи-
тельную динамику работы 
министерства  по  реализа-
ции подпрограммы разви-
тия  сельских территорий и 
привлечению инвестиций в 
отрасль. Министр сельского 
хозяйства и продовольствия 
региона Дмитрий Филиппов 
поблагодарил коллег  за вы-
сокую оценку и подчеркнул, 
что задачи по развитию аг-
рарного производства и сель-
ских территорий неразрывно 
связаны. «Важнейшим крите-
рием эффективной работы 
АПК является не только рост 
производства продукции, но 
и реальное качество жизни 
сельских тружеников», – под-

черкнул министр.  В ходе за-
седания  члены совета также 
коснулись стоимости оказа-
ния платных ветеринарных 
услуг по проведению лабо-
раторных исследований. По 
данному вопросу выступил 
начальник главного управле-
ния ветеринарии Рязанской 
области Михаил Балакирев, 
который проинформировал 
членов совета о стоимости и 
объемах проводимых иссле-
дований,  в  частности,  ана-
лизов по качественным по-
казателям молока и фураж-
ного зерна. 

Подготовлено 
по материалам сайта 
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Большая стройка
задачи по развитию аграрного производства и сельских территорий 
неразрывно связаны
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в одитель маршрутки вывесил в салоне анек-
дот. Стоят священник и водитель маршрут-

ного такси перед вратами рая. к ним выходит 
святой петр: «ты, батюшка, обожди пока, а во-
дитель пусть идет за мной». Священник давай 
возмущаться: «я же всю жизнь служил в Божьем 
храме!» – «ну и что! – отвечает ему святой петр. – 
у тебя на службах все спали, а у него в маршрут-
ке все молились».

Все-таки нужно признать, что поводов для веселья в 
маршрутках немного. Больше мучений. Сколько уж раз 
об этом писано-переписано. И езда нервная, нацеленная 
на максимальное извлечение прибыли, и в салонах тесно, 
душно… Рассчитаны они на пассажиров с мелкой покла-
жей, а если размеры багажа покрупнее, то чувствуешь 
себя неловко. Часто микроавтобусы проносятся мимо 
остановок, хотя едут полупустыми: водителям не хочется 
совершать перестроения в плотном потоке ради одного – 
двух пассажиров. Выгоднее собирать их гроздьями.

Быстрые частники оказываются очень медлительны-
ми, когда разговор заходит о повышении уровня комфор-
та перевозок. Черепашьими темпами шло оборудование 
маршруток системой «Глонасс», такая же история развер-
нулась с внедрением автоматизированной системы опла-
ты проезда, а замена подвижного состава автобусами по-
вышенной вместимости продвигается вообще с трудом. 
Меня не покидает мечта, что со временем микротранс-
порт займет свою скромную нишу на пригородных или 
удаленных маршрутах, а в городе по выделенным поло-
сам будут ездить муниципальные автобусы и троллей-
бусы. Но и переходный период, каким бы длительным 
он ни был, можно сделать менее болезненным, внедрив 
опыт других городов.

Я уже рассказывал, что в столице Калмыкии, Элисте, 
в каждой маршрутке работает кондуктор. Он не только 
собирает плату за проезд, но и объявляет остановки. А в 
столице Бурятии, Улан-Удэ, название остановки звучит 
из динамика, когда автобус подъезжает к пункту высад-
ки пассажиров. Кондукторов в маршрутках нет, но пас-
сажир рассчитывается с водителем не при входе в салон, 
а при выходе из него. Здесь сразу несколько удобств: не 
надо передавать деньги и самому быть «передатчиком». 
Водитель не отвлекается на расчеты во время движения. 
Не создается пробок в салоне при посадке. Вся разница 
в  том, что в Бурятии водители доверяют пассажирам, 
а в Рязани нет. Боятся, что те улизнут и не  заплатят?  
А может, верх берет обычная алчность – до пассажиров, 
их комфорта, никакого дела нет, интерес представляет 
только прибыль.

А теперь хочется посмотреть на проблему маршру-
ток более отстраненно. Не связано ли их повсеместное 
распространение с одним общим законом современнос-
ти? И этот закон можно описать как уплотнение, сжа-
тие пространства, концентрация. Всерьез обсуждаются 
пространственные стратегии, ведущие к росту агломе-
раций и скоплению населения в крупных городах. На 
низшем уровне те же явления выражаются в объеди-
нении учреждений, увеличении количества классов в 
школах, строительстве капсульных отелей, во внедре-
нии  транспорта  с малыми  габаритами  салонов,  будь 
то  двухэтажные поезда или маршрутные  такси. Ску-
ченность, уплотнение – это и определенный намек на 
социальный статус, и обозначение твоей роли в жизни 
общества, и  оптимизация расходов на  эксплуатацию 
систем, и возможность с меньшими затратами контро-
лировать социальную среду. Так что это уже не прос-
то экономика, а целая философия развития будущего, 
пространственные модели, в которые наши инициати-
вы и новшества могут укладываться, а могут и нет. Кто 
эти модели создает, с какой целью? Вот где Клондайк 
исследований для  социологов и психологов.  Теорию 
заговора масонов хочется отмести сразу. 

По соседству со всеобщим уплотнением стоит другой 
закон наших дней – уменьшение жизненного цикла. Сей-
час время коротких денег, быстрых проектов, сокраще-
ния привлекательного возраста для устройства на рабо-
ту. Физическая выносливость начинает цениться больше 
опыта, что вообще-то характерно для деградирующих 
обществ. Активный жизненный цикл уменьшается еще и 
потому, что идет работа на износ и эмоциональное выго-
рание. У тех же водителей маршруток, например.

Утешаться и вдохновляться в этом мире можно разны-
ми вещами. Анекдотами, например. Или поэзией Куш-
нера: «Времена не выбирают»…

Жизнь тем и прекрасна, что она сделает все по-свое-
му, как ей удобнее и лучше для нас.
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Всемирный день психического здороВья
Всемирный день борьбы со смертной казнью

1503 г. – монахами Кремля впервые была получена русская 
водка. Первоначально она использовалась как антисептик. 
1607 г. – взятием Тулы завершилось восстание Ивана Болот-
никова. 
1632 г. – армия воеводы Михаила Шеина выдвинулась в Вязьму. 
Начались военные действия Смоленской войны.
1874 г. – в Российской империи объявлено первое в истории 
штормовое предупреждение по Балтийскому морю.
1918 г. – в результате длительной подготовки реформы в России 
окончательно и официально введена новая орфография.
2006 г. – начало работы социальной сети «ВКонтакте».

родились:
1863 г. – Владимир Афанасьевич Обручев (умер в 1956 г.), 
академик, геолог и географ, автор научно-фантастических 
романов «Плутония» и «Земля Санникова».
1984 г. – Павел Дуров, программист, один из создателей со-
циальной сети «ВКонтакте».

по народным приметам: заниматься другой работой, кроме 
той, что связана с пчеловодством, в этот день считалось боль-
шим грехом. Говорили, что все сделанное сегодня не пойдет 
на пользу.
именинники: Акулина, Аристарх, Виктор, Герман, Дмитрий, 
Игнатий, Марк, Михаил, Петр, Федор.

день  
в кАлендАРе

10 окТябРя

сПоРТИвный кУРьеР

высТАвкИ, концеРТы

кУльТУРА

ЧесТный ПлУТ И добРый шУТ
Атмосфера венецианского карнавала с бурными 
страстями, интригами, прямолинейным юмором и 
роскошными нарядами способна поднять настрое-
ние даже в самые промозглые осенние дни. Именно 
это «лекарство от хандры» предлагает нам Рязанский 
музыкальный театр. Премьерная постановка «Труф-
фальдино из Бергамо» – еще одно воплощение за-
бавной истории про слугу двух господ и любовные 
интриги. Многовековая любовь зрителей площадей и 
лучших театров мира подтверждает: скучать вам точ-
но не придется!

когда: 12 октября в 12.00

вАшИ сТРокИ в нАшей ИсТоРИИ
Не за горами празднование столетия ВЛКСМ – Всесо-
юзного Ленинского Коммунистического Союза Моло-
дежи, или комсомола. И движение, и страна, где оно 
процветало, остались в истории, но дело комсомоль-
цев не забыто. Лучшие традиции перенимают новые 
поколения молодежи, а люди постарше хранят па-
мять об этой общественной работе как часть истории 
своих семей. Услышать эти рассказы и познакомиться 
с комсомольцами-передовиками и их родными можно 
будет в музее истории молодежного движения. Там 
пройдет награждение самых активных участников ак-
ции «Комсомольская строка в биографии». Приходите 
открывать историю своей страны через воспоминания 
очевидцев.

когда: 13 октября в 11.00

УвИдеТь мИР в ПесЧИнке
Уникальный подарок любителям классической музыки 
и балета готовит Рязанский губернаторский симфо-
нический оркестр. Легендарная музыка П.И. Чайков-
ского из балета «Лебединое озеро» станет частью 
зрелищного шоу в областной филармонии. Мело-
дии дополнят песочные рисунки, транслируемые на 
большом экране. Создание образов из песка заво-
раживает не меньше, чем музыка: картина появляет-
ся и быстро исчезает под умелой рукой, но надолго 
остается в памяти…

когда: 13 октября в 12.00

на литейный мы еще вернемся…
АРТИСТы И хУДОжеСТВеННый РУКОВОДИТеЛь ПеТеРБУРГСКОГО ТеАТРА «НА ЛИТейНОМ» 
РАССКАЗыВАюТ ОБ эНеРГеТИКе РяЗАНИ И ГАСТРОЛях ТеАТРА ДРАМы В ПеТеРБУРГе

Труппа Рязанского театра драмы приедет  
с ответным визитом в санкт-Петербург в рамках программы 
«большие гастроли». спектакли дадут с 25 по 28 октября  
на сцене Театра «на литейном»

Ш есть блистательно разыгранных историй о 
прошлом и настоящем, уникальные техноло-

гии, равнение на классику и внимание к современ-
ности. Театр «на литейном» из санкт-Петербурга 
побывал в Рязани в рамках федеральной програм-
мы «большие гастроли» и порадовал публику раз-
нообразием жанров и подходов к драматургии. 

Одной из самых лиричных стала постановка «Сон в бе-
лую ночь» по пьесе А. Яковлева – притча о Ленинграде 
70-х, внезапных и желанных встречах, метаниях между 
идеалами и реальностью. Актеры и директор Театра «На 
Литейном» рассказали «Рязанским ведомостям» об этом 
спектакле, насыщенной театральной работе и ценности 
гастролей для артиста.

Александр Рязанцев, 
артист, режиссер-постановщик спектакля «Сон в белую ночь»:  
«ГлАвное – нАдеждА»

– Для меня «Сон в белую ночь» значит очень много. Впервые я ра-
ботал с этой пьесой еще в Таллине, когда и играл главную роль, 
и ставил спектакль. Но у меня осталось ощущение недоработан-
ности, и я решил довести дело до конца. Получилась мелодрама-
притча о превратностях жизни и любви. Так я ее и видел: чтобы 
было и грустно, и смешно, и дурашливо, и поучительно. 
Любовь – это Божья искра, которая попадает в душу и провоци-
рует муки, поиски, противоречия… Артисты играют эту историю 
с удовольствием. Правда, в пьесе «Островитянин», на основе ко-
торой создан сценарий, я переписал финал. Чтобы и у героев, и 
у зрителей появилась надежда.

михаил лучко, 
артист: 
«ПеТеРбУРГскИй ЗРИТель жИвеТ 
в энеРГосбеРеГАющем РежИме»

– есть два актерских метода постижения образа: «метод собаки» и 
«метод обезьяны». В первом ты должен закапываться вглубь, чтобы 
вытащить наружу что-то особое. Во втором подыскиваешь похожий 
реальный образ и копируешь его во всем. Но в «Сне в белую ночь» 
все это не работает. я играю главного героя эдика, талантливого 
ученого, и подобного человека в нашей повседневности точно не 
встретишь. У меня не было выхода, кроме как идти путем этого пер-
сонажа. И это, пожалуй, первый случай в моей более чем двадца-
тилетней актерской карьере. Мне понравился прием рязанцев. В 
Питере зритель скорее филармонический, он живет в «энергосбе-
регающем режиме» и переживает все чувства внутри. А публика в 
провинции отзывается ярче, искреннее. И важно, что сценический 
опыт уравновешивает мою работу в кино – экранных ролей на дан-
ный момент у меня больше. Сейчас, например, завершаются съемки 
«Улиц разбитых фонарей – 16», и покой нам только снится.

сцена из спектакля «сон в белую ночь». слева-направо: А. цыбульский (воло-
дя), м. лучко (эдик), м. овсянникова (Тамара)

мария овсянникова, 
артистка:  
«я оЧень люблю  
ГАсТРолИ»

– Знаете, в театре драмы нас 
так тепло приняли! я уже объ-
ездила всю Россию с гастро-
лями и обожаю эти туры. Мож-
но успеть посмотреть города, 
вдохновиться. я приехала к вам 
с мужем и дочерью, и мы уже 
посетили Рязанский кремль и 
окрестные храмы. Дочке все 
было особенно интересно. 
Скорее всего, она тоже станет 
актрисой.
В постановке «Сон в белую 
ночь» я играю Тамару, неудав-
шуюся любовь главного героя 
и жену его друга. Когда режис-
сер выбрал меня на роль, я не 
была готова. Пришлось быс-
тро взрослеть и смотреть на 
мир другими глазами. В пьесе 
моя героиня выписана как без-
апелляционная женщина, даже 
немного хамка. Но в постанов-
ке она стала мягче. И я не счи-
таю ее плохой – она такова, 
какой ее сделала жизнь.

сергей морозов, 
художественный руководитель Театра «На Литейном»:
«мы нАслАждАемся энеРГеТИкой 
РАЗных ГоРодов»  

– С Рязанским театром драмы нас связывают долгие отношения. 
Впервые мы приехали участвовать в ваших «Свиданиях на Теат-
ральной», поэтому «в ответ» решили привезти в рамках «Больших 
гастролей» свою подборку историй о главном чувстве на земле. 
Любовь – не только радость, это и испытание, и наказание…
Зрители увидели и советскую классику, и европейскую, и современ-
ную драматургию, и детскую постановку с использованием современ-
ных технологий. Каждая из историй – о любви: к своей профессии или 
делу жизни, к самому главному человеку, к родному городу и стране. 
Например, «Требуется старый клоун» по пьесе нашего современни-
ка Матея Вишнека – пронзительный спектакль о том, с чем каждый из 
нас выходит на арену своей жизни. Играют ее заслуженные артисты 
России Сергей Заморев, Александр жданов и Михаил Разумовский. 
Правда, репетировать с ними эту пьесу невозможно: у них особый под-
ход и изящнейшее чувство юмора, поэтому каждый их выход – импро-
визация. В рамках «Больших гастролей» мы уже посетили Владимир и 
Петрозаводск, в конце октября нас будут ждать в Воронеже, а в де-
кабре – в Великом Новгороде. Какие задачи стоят перед нами в эти 
месяцы? Во-первых, показать наши наработки как можно большему 
числу людей, пробудить в них такие чувства, о которых, возможно, они 
и не подозревали! А во-вторых – еще раз доказать самим артистам, 
насколько значимо их дело. У Театра «На Литейном» есть постоянный 
зритель в Санкт-Петербурге, а в других городах порой приходится ра-
ботать максимально нестандартно, чтобы «зацепить». И, конечно, мы 
наслаждаемся новыми впечатлениями и энергетикой городов, ведь она 
всюду своя. Про Рязань многие наши актеры говорят коллегам: «Как, 
ты еще не был там? Поезжай, сходи туда-то, попробуй вот это…». И 
наше сотрудничество обязательно продолжится.

Татьяна Клемешева

наследники Победы
ОПРеДеЛеНы ПОБеДИТеЛИ ОТБОРОЧНОГО ТУРА  
МежДУНАРОДНОГО ФеСТИВАЛя ВОеННО-ПАТРИОТИЧеСКОй ПеСНИ

Н а конкурсе, прохо-
дившем по традиции 

на сцене дк «Приокс-
кий», в Рязани выступили 
около 100 исполнителей 
и коллективов из Ряза-
ни и Рязанской облас-
ти. Фестиваль объеди-
нил артистов в возрасте 
от 7 до 45 лет из облас-
тного центра, Рыбновс-
кого, Пронского, сапож-
ковского, скопинского, 
кадомского, шацкого, 
Александро-невского, 
сасовского, Ухоловского, 
Рязанского и Чучковско-
го районов.

Участники выступили в че-
тырех возрастных категориях 
в номинации «Сольное пение», 
а также по категориям «Дуэт, 
трио», «Квартет – секстет» в 
«Ансамблевом пении».

В первый день на конкурс-
ных прослушиваниях отоб-

рали самых достойных для 
участия в гала-концерте, на 
котором с приветственным 
словом выступили и гости 
из столицы. Зачастую ус-
пех фестиваля в областных 
центрах во многом зависит 
от наличия в составе жюри 
именитых и титулованных 
музыкантов и вокалистов. 
В Рязани выступления кон-
курсантов оценивали: пред-
седатель жюри – старший 
преподаватель кафедры «На-
циональные инструменты 
народов России» Российской 
академии музыки имени Гне-
синых, заслуженный артист 
Республики Марий Эл, гус-
ляр, певец, лауреат междуна-
родных и всероссийских кон-
курсов и фестивалей, глав-
ный редактор журнала «Гус-
ли», директор Культурного 
центра «Купина» имени Лю-
бови Жук Дмитрий Волков, а 
также преподаватель кафед-

ры специального фортепиано 
Российской академии музы-
ки имени Гнесиных, канди-
дат искусствоведения Анна 
Резник. 

Обычно на подобных фес-
тивалях жюри принимает 
упреки руководителей кол-
лективов по поводу оценки 
исполнительского мастерс-
тва и разбирается с каждым 
протестным заявлением. 
На фестивале «Наследники 
Победы» такого не бывает, 
потому что, во-первых, су-
действо профессиональное, 
во-вторых, есть коллективы, 
удачное выступление кото-
рых оспаривать не прилич-
но: уровень говорит сам за 
себя. В их числе – театр пес-
ни «Шанс» из Скопина (рук. 
Сергей Митрохин). Рязан-
ские зрители за много лет 
уже привыкли к тому, что 
они – лучшие. Вот и в этот раз 
Гран-при достался скопин-

цам, исполнившим песню 
«Пропавшим без вести». 

Но это не единственная 
награда скопинцев. В номи-
нации «Ансамблевое пение» 
лауреатом I степени стали 
солистки ансамбля «Шанс» 
Юлия и Светлана Митрохи-
ны с песней «Месяц май». 
В номинации «Сольное пе-
ние» (возрастная группа 14 – 
20 лет) лауреатом II степе-
ни стала солистка ансамбля 
«Шанс» г. Скопина Виолет-
та Лихачева с песней «Дети 
войны». В номинации «Соль-
ное пение» (возрастная груп-
па 21 – 27 лет) лауреатом II 
степени стал солист Дворца 
культуры им. В.И. Ленина 
и ансамбля «Шанс» Артем 
Новиков с песней «Возвра-
щайся».

По результатам конкурса 
лауреатами I степени также 
стали следующие участни-
ки. В номинации «Сольное 
пение»: Маргарита Жирова 
(Рыбновская Детская школа 
искусств, руководитель Оль-
га Завертяева); Юлия Эберц 
(«Рязанский музыкальный 
колледж имени Г. и А. Пиро-
говых», руководитель Алек-
сандр Надейкин); Марина 
Кузнецова (Рязанский му-
зыкальный колледж имени 
братьев Пироговых, руково-
дитель Наталья Лебедева); 
Виктор Ильичев (Рязанский 
филиал Московского уни-
верситета МВД России име-
ни В.Я. Кикотя). В номина-
ции «Ансамблевое пение»: 
вокальный ансамбль (Рязан-
ский филиал Московского 
университета МВД России 
имени В.Я. Кикотя, руково-
дитель Анастасия Иеруса-
лимская).

Вячеслав Астафьев
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в ГосТях, кАк домА
В рязани проведен турнир по мини-игре в честь 65-летия легенды 
отечественного футбола, мастера спорта ссср международного 
класса, заслуженного мастера спорта россии юрия гаврилова. 
Соревнования организовал рязанский областной Фан-клуб москов-
ского «Спартака» (председатель – Юрий Юдин), основные заботы 
по проведению соревнований взял на себя Александр Жуков, он 
же был главным судьей турнира.
Сам Юрий Гаврилов выступал в составах двух команд. В молодежной 
дружине «Друзья Гаврилова» вместе с отцом играл его сын Юрий. 
«Семейный подряд» не оплошал: «Друзья Гаврилова» в итоге добы-
ли «бронзу». Во втором же турнире с участием юбиляра «Апатит» 
остался за чертой призеров. Победителем «молодежки» стал «Ги-
пермаркет Глобус», вторым финишировал «Клуб-900». Ветеранские 
соревнования выиграла «Нива», второе место заняла «Иномарка-62», 
третьим финишировал «Вымпел-99».
По традиции на третьи по счету юбилейные соревнования Юрия 
Гаврилова были приглашены почетные гости – ветераны рязанского 
футбола Николай Саморуков, Валерий Балашов, Валерий Иванов, 
Виктор Пантелеев, Юрий Моськин, Сергей Ермаков и судья между-
народной категории по футзалу Александр Соснин.
Юрий Гаврилов поблагодарил всех, кто принял участие в организа-
ции турнира в его честь, согласился приезжать из Москвы – быть 
на всех соревнованиях, способствующих дальнейшему развитию 
«игры номер один», и на прощанье сказал: «Можете считать меня 
рязанцем. У вас в гостях я чувствую себя как дома». Юрия Гаврилова 
пригласили на турнир «Кубок рязанского «Спартака» имени С.А. Есе-
нина», который состоится 13 октября. Легендарный футболист дал 
согласие быть почетным гостем соревнований. 

мИмо нАГРАд
В рязани, в академии единоборств, проведены Всероссийские 
соревнования по художественной гимнастике «юные гимнастки». 
Хозяйки помоста оказались без наград. В групповых упражнениях 
они не участвовали, а в личных соревнованиях по многоборью Юлия 
Кормухина заняла сороковое место, Олеся Орлова – 77-е.

ЗА ЧеРТой ПРИЗеРов
межрегиональный традиционный юношеский баскетбольный 
турнир на призы заслуженного тренера россии юрия панова и его 
сына – заслуженного мастера спорта сергея панова проведен в 
рязани. За награды в зале специализированной детско-юношеской 
спортивной школы олимпийского резерва «Единство» боролись 
пять команд. Победив баскетболистов Липецка, уступив командам 
Нижнего Новгорода, подмосковного Ногинска и Кольчугина из 
Владимирской области, рязанская дружина осталась за чертой 
призеров – она заняла четвертое место. Награды лауреатам со-
ревнований вручал Юрий Панов.

По ПоРядкУ сТАновИсь!
завершился чемпионат города рязани по футболу. за тур до фини-
ша «арктик» завоевал статус победителя. В последнем поединке 
«Спартак – Белый дом» добился ничьей (2:2) с «Электросетью», и этот 
результат позволил спартаковцам по дополнительным показателям 
обойти футболистов «Азард групп» и занять третье место. «Серебро» 
досталось дебютанту первенства «Альтаиру», что стало для впервые 
вышедшего на старт чемпионата города Рязани большим успехом.
Награждение призеров, а также лучших футболистов городских 
соревнований состоится по окончании матча на Суперкубок горо-
да, который будет проведен в Рязани, на «Спартаке», 21 октября. 
Начало – в 14.00. Вход на стадион – свободный.

ПобеднАя ИГРА лИдеРАм к лИцУ
подведены итоги чемпионата и первенства области по футболу. 
В последнем матче уже обеспечивший себе чемпионство «Спар-
так-Фан» сыграл вничью (1:1) с командой «Витязь-Поляны». Успех 
дублеров команды мастеров в поединке с «Витязем» (3:1) позволил 
им добыть «бронзу» соревнований.
Превосходство чемпиона области ряжского «Спартака-Фана» над бли-
жайшими преследователями – футболистами команды «Витязь-Поляны» 
из Рязанского района в итоге оказалось внушительным: спартаковцы 
опередили коллектив, ставший вторым, на семь очков. В юношеском 
первенстве значительного преимущества над соперниками добилась 
«Рязань-М» – вторая дублирующая команда главной дружины области в 
восьми матчах одержала шесть побед, один поединок свела к ничьей, 
в одном потерпела поражение. На пять очков от «Рязани-М» отстал 
ряжский «Спартак-Фан», еще на четыре – «Александр Невский».
Впереди – матчи на суперкубок. В решающих поединках на стади-
оне «Спартак» 14 октября сыграют юноши «Рязани-М» и ряжской 
команды «Спартак-Фан», 27 октября – взрослые коллективы «Спар-
так-Фан» (Ряжск) и «Витязь-Поляны» Рязанского района.

Вячеслав Чирков
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